



[Ouest-France](#) > Publié le 07/07/2023 à 07h43

Six établissements d'enseignement privés du pays de Retz se sont associés afin de lancer une dynamique de rencontres entre jeunes et adultes de toute l'Union européenne.



*Le lancement des premières mobilités européennes est prévu pour la rentrée 2023-2024.*

Six établissements de l'enseignement catholique du pays de Retz : les collèges Saint-Roch (Saint-Père-en-Retz), Sacré-Cœur (Sainte-Pazanne), Notre-Dame de Recouvrance (Pornic), Lamoricière (Saint-Philbert-de-Grand-Lieu), Sainte-Anne (Legé), ainsi que le collège lycée Saint-Joseph (Machecoul-Saint-Même), se sont associés pour faire participer leurs élèves et leurs équipes à des projets Erasmus communs.

## Premières mobilités, dès la rentrée

Le consortium Explo'Retz a vu le jour en juin 2022. Il décroche, en février 2023, l'accréditation [Erasmus +](#), qui lui permet de développer davantage de projets d'échanges : immersions dans les pays européens, stages d'observation ou formations. Cette accréditation permet, en effet, de bénéficier de financements réguliers et garantis pour ces activités de mobilité.

Le consortium veut ainsi créer une dynamique commune d'ouverture internationale au cœur du Pays de Retz et structurer le réseau de partenaires par des coopérations physiques et virtuelles, développer les compétences professionnelles, culturelles et linguistiques des personnels et enseignants, sensibiliser à la citoyenneté européenne et, enfin, engager les différentes communautés éducatives dans des projets citoyens, européens et écoresponsables.



*Les six chefs d'établissements du consortium Explo'Retz (de gauche à droite) : François Gourdon (Legé), Éric Jaunet (Sainte-Pazanne), Jimmy Lefebvre ( Machecoul), Gilles Lecheval-Morice (Pornic), François Lefeuvre (Saint-Père-en-Retz) et Fabrice Tata (Saint-Philbert-de-Grand-Lieu). | OUEST-France*

## **Des formations pour les personnels**

Des propositions ont été mises en avant par les personnels : formations d'anglais (prévue aux vacances de février 2024), d'italien et d'espagnol, mais également une formation transversale d'observation des pratiques pédagogiques des pays du Nord (début année scolaire 2023-2024).

Du côté des élèves, des échanges sont d'ores et déjà programmés : avec les Pays-Bas, l'Espagne, l'Allemagne, la Roumanie et la Lituanie. Et un projet écocitoyen avec la Suède est dans les cartons.

## **Comment est né le consortium**

C'est à l'initiative du collège du Sacré-Cœur et du collège Saint-Roch, que l'idée de lancer des projets Erasmus a émergé. Des échanges ont ensuite eu lieu avec le collège-lycée Saint-Joseph, établissement qui partage des équipes communes avec le lycée professionnel Saint-Martin, déjà impliqué dans les projets Erasmus.

Tout naturellement, les établissements partenaires et proches, Notre-Dame-de-Recouvrance, Lamoricière et Sainte-Anne ont pris également part au projet.

Saint-Joseph, établissement aux services administratifs et ressources humaines plus importants, a été choisi comme établissement pilote du consortium.